

Tras episodio “Más Narbona, menos Craig” no ha enfrentado a la prensa Silencio presidencial: Analistas estiman que Boric busca evitar errores y delegar en ministros

“En el mediano y largo plazo la ciudadanía requiere respuestas del Presidente”, afirma el vicedecano de la Facultad de Gobierno UDD.

J. SOTO

Pasadas las 9:30 horas de ayer llegó el Presidente Gabriel Boric a La Moneda. El mandatario no tuvo actividades públicas durante la jornada y se espera que hoy se muestre en dos actividades ligadas a la seguridad pública. A las 7:30 asistirá a la ceremonia de primera piedra del nuevo edificio de la Jefatura Nacional de Inteligencia Policial de la PDI, en Peñalolén, y luego en el Palacio de Gobierno encabezará un comité de seguridad junto a la ministra Carolina Tohá.

Durante las últimas semanas ha llamado la atención el silencio del jefe de Estado, quien no ha tenido pautas en las que responda preguntas de la prensa acreditada en La Moneda.

Desde el 13 de marzo, en la comuna de Curicó, que no se produce un intercambio de preguntas con los medios de comunicación por parte del Presidente. Lo anterior coincide con la polémica frase que emitió el mandatario el pasado 20 de marzo en Los Vilos, en donde habría hecho una referencia a la familia Luksic al sostener: “Más Narbona, menos Craig”, lo que tuvo que explicar días después la ministra del Interior, Carolina Tohá.

Ayer, la ministra secretaria general de Gobierno, Camila Vallejo, fue consultada en Viña del Mar por este silencio del gobernante: “El Presidente está teniendo pautas todos los días, en



El Presidente ya estuvo sin responder requerimientos de prensa este año, entre su gira a Chiloé a fines de enero y el Día de la Mujer, el 8 de marzo.

“Parece ser que la decisión de su equipo de asesores es no exponerlo innecesariamente al rigor de la prensa y evitar problemas como su alusión a los hermanos Luksic”.

MAURICIO MORALES
 ANALISTA DE LA U. DE TALCA

donde incluso responde preguntas y evidentemente el Presidente habla a través de sus ministros. Este es un Presidente que ha estado en distintas instancias y eso va a seguir ocurriendo, como lo han visto, al Presidente en distintas pautas, e incluso respondiendo preguntas”.

Como sea, el jefe de Estado podría contestar consultas de los medios de comunicación el pró-

ximo viernes en Los Andes. Allí asistirá junto a los ministros del comité político para el lanzamiento de la ley de *royalty* minero. Se espera que en ese marco responda a los medios.

Para Mauricio Morales, académico de la Universidad de Talca, “el Presidente marca lo mismo en las encuestas estando presente o ausente de los debates nacionales. En consecuen-

cia, parece ser que la decisión de su equipo de asesores es no exponerlo innecesariamente al rigor de la prensa y evitar problemas como su alusión a los hermanos Luksic”.

Morales añade que “ese tipo de errores produce una cadena de descontrol en el gabinete, que tuvo que salir a explicar, casi como en forma de exégesis, los dichos del mandatario. Todo indica que, al menos por ahora, el Presidente ha decidido descansar en sus ministros”.

Por otro lado, el vicedecano de la Facultad de Gobierno Universidad del Desarrollo, Rodrigo Arellano, reflexiona que si bien el mandatario es un buen orador, “no ha estado exento de cometer errores e imprudencias abusando de esa virtud. El silencio del Presidente tengo la sensación de que es un mecanismo que está utilizando para no cometer esos errores o no caer en confrontaciones innecesarias, con la oposición, con los medios de comunicación”.

Arellano añadió que si bien el mandatario puede que en este momento esté apoyándose en las ministras Camila Vallejo y Carolina Tohá, “es una estrategia que puede resultar en el corto plazo o de manera coyuntural. Pero en el mediano y largo plazo, la ciudadanía requiere respuestas del Presidente, y un silencio no colabora en la estrategia de poder acercar o responder a las interrogantes de la ciudadanía y los medios de comunicación”.